

HOY

Por Fap

DOMINGO ARTEAGA ALEMPARTE

En el periodismo chileno los hermanos Justo y Domingo Arteaga Alemparte, ocupan un lugar principalísimo, tanto por su capacidad intelectual como por el medio y la época en que les tocó actuar.

Hijos del general Justo Arteaga Cuevas quien culminó su larga carrera militar como general en jefe del ejército durante la Guerra del Pacífico, los hermanos Arteaga Alemparte durante sus vidas, que fueron muy cortas (ambos murieron antes que su padre), brillaron con luces propias en el periodismo y en la política.

Domingo Arteaga, cuyo fallecimiento ocurrió un día como hoy en el año 1880, había nacido en Concepción en 1835. Educado en el Instituto Nacional de Santiago, no había terminado sus estudios cuando tuvo que acompañar a su padre, quien fue desterrado a raíz de un golpe revolucionario en 1851. Ambos se establecieron en Arica, donde se dedicaron al comercio. Allí el futuro periodista se inició en el campo de las letras, haciendo una traducción de la Eneida, de Virgilio, al mismo tiempo que enviaba colaboraciones a su hermano Justo, que había fundado el diario "La Actualidad" en la ciudad de Santiago.

Levantado el destierro de su padre, pudo regresar a Chile, donde en sociedad con su hermano, fundó en 1860

la revista "La Semana", aceptándose ese mismo año al cargo de jefe de sección del Ministerio de Relaciones. Durante la guerra con España se le encargó la redacción del célebre "Manifiesto" que el gobierno de Chile envió a las demás naciones explicando su posición.

El año 1866 es elegido por la facultad de humanidades para ocupar el sillón vacante dejado por Jotabache. Con el seudónimo de "Juan de las Viñas", escribe artículos humorísticos en diversos diarios, y en 1866 funde con su hermano Justo el periódico "La Libertad", donde inician ardorosas campañas que constituyen verdaderos ejemplos clásicos del periodismo chileno.

El año 1872 fue nombrado General del Banco Agrícola, desarrollando efectiva labor en beneficio de la economía nacional.

Desde 1867 hasta 1879 fue diputado por diversas circunscripciones, presentando numerosas leyes de interés público.

El año 1871 rechaza la cartera de Relaciones Exteriores que le ofrece el presidente Errázuriz Zañartu y en 1879 es nombrado consejero de Instrucción Pública.

Al estallar la guerra es, junto con su hermano, el más cercano consejero de su padre, el general Justo Arteaga. El fracaso de este jefe afecta gravemente a sus hijos, quienes atacan virulentamente la acción del gobierno.

Pocos meses después fallecía Domingo Arteaga en la ciudad de Santiago.

Además de periodista y político, escribió Domingo Arteaga varias obras, entre las que merecen señalarse sus poemas "Canto a la Esperanza", "A San Martín" y su "Ode al dolor".

206338

Día, la semana, 14-IV-1984 p.2.

Domingo Arteaga Alemparte [artículo] Fap.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fap

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Domingo Arteaga Alemparte [artículo] Fap.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile